



"Entrevista a emprendedores en COIL"

Amietta, Magdalena Paz Ardanaz Mendez, Brenda Esponda, Catalina (+54) 2267-473324 (+54) 2291-465039 (+54) 249-4-574848 DNI 43.508.538 DNI 43.094.543 DNI 43.909.027

INTRODUCCIÓN

El presente trabajo expone un análisis comparativo entre las competencias emprendedoras de una entrevistada uruguaya y las de un entrevistado argentino, tomando como marco teórico de referencia al modelo EntreComp (2021). La investigación se realizó en el contexto de una experiencia COIL para la asignatura Psicología Laboral, que permitió la colaboración entre dos universidades, de Argentina y de Uruguay. El objetivo principal de la tarea conjunta fue identificar similitudes y diferencias entre las competencias emprendedoras de ambos participantes, considerando factores como el género, el contexto socioeconómico y cultural, y las condiciones del entorno. Este análisis se complementa con reflexiones acerca de los aprendizajes adquiridos.

METODOLOGÍA

La investigación llevada a cabo fue correlacional de carácter cualitativa. En la misma se compararon competencias emprendedoras de dos entrevistados de distintos países con variables como el género, el contexto socioeconómico y cultural, y las condiciones del entorno de cada uno. Para hacer este analisis, previamente se llevaron a cabo dos entrevistas semidirigidas, a una mujer emprendedora de Uruguay, y a un hombre de Argentina, respectivamente. A lo largo de todo el trabajo la ética fue resguardada a través del consentimiento informado, y el caracter voluntario de la participación.

OBJETIVOS GENERALES

- -Encontrar similitudes y diferencias entre las competencias emprendedoras de ambos entrevistados.
- -Observar su correlación con las demás variables mencionadas anteriormente.

OBJETIVOS ESPECIFICOS

- -Entrevistar a un emprendedor de cada país (de distinto género).
- -Rastrear competencias de cada emprendedor.
- -Analizar similitudes y diferencias entre las competencias de ambos emprendedores, teniendo en cuenta las variables comparativas; a partir de una guía brindada por la asignatura Psicología Laboral

RESULTADOS

En principio, no se encontraron evidencias consistentes de que las convergencias en algunas de las competencias emprendedoras que encontramos en los emprendedores se deba a las diferencias de género; creemos, mas bién, que las mismas se deben a rasgos de personalidad disimiles entre ambos entrevistados (por ejemplo, la mujer uruguaya refirió ser muy organizada, rutinaria y ordenada, mientras que el hombre argentino expresó sus limitaciones en este mismo tema). En tanto que la principal diferencia, entonces, entre ambos emprendedores sería el desarrollo de su competencia de planificación y gestión, las similitudes que encontramos entre ambos consisten en la capacidad de identificar oportunidades, tomar la iniciativa, movilizar recursos, y aprender de la experiencia. Sabemos que estas últimas son competencias comunes a todas las personas que tienen el incentivo de emprender, dando cuenta de una posición subjetiva frente a las contingencias de la vida (Vinocur y Kuchevasky, 2010).

En cuanto a los aspectos socioculturales disimiles que rodean a los emprendedores e impactan en sus proyectos, destacamos las diferencias en las formas en que ambos debieron movilizar recursos para poder sustentar su trabajo: en Uruguay se ve la posibilidad de ahorro, y disponibilidad de creditos de gestión privada; mientras que en Argentina se observan dificultades para financiar el emprendimiento con recursos propios, pero una mayor disponibilidad de políticas públicas accesibles y reconocidas por el público. Por otro lado, la ayuda de las familias, la experiencia previa, y los contactos fueron factores comunes que facilitaron las oportunidades en ambos trabajadores.

CONCLUSIONES

Destacamos la importancia de la experiencia llevada a cabo en este trabajo en el marco de la asignatura Psicología Laboral como un medio para entrenar el trabajo interdisciplinario y colaborativo, y ampliar los horizontes de los aprendizajes en la universidad. Nuestra tarea brindó un primer abordaje a la comparacion de competencias emprendedoras entre trabajadores independientes de Uruguay y Argentina; sugerimos una próxima investigación que incluya una muestra más numerosa para poder realizar un trabajo con mayor alcance explicativo.